

# LA RADIO - LE FRANÇAIS : DEUX NOTIONS INSEPARABLES

Il faut bien reconnaître que la radio est à la base de toutes les formes de communication. On sait bien qu'à notre époque, le progrès a fait découvrir des techniques précises, diversifiées mais de plus en plus au service de nantis, intellectuels et dorés. On est quand même souvent dérouté devant un ami qui vous assure que tel matériel en votre possession, qui a 3 ans d'existence, est totalement dépassé. S'il a 5 ans, il est bon pour la décharge !

Quant au récepteur de radio (j'allais dire de TSF), il est devenu l'outil le moins cher, le plus mobile et de conception de plus en plus simple. Plusieurs études récentes ont montré que dans notre pays chaque personne, chaque foyer, a au moins 2 ou 3 récepteurs et parfois plus. On trouve ces appareils dans la cuisine, au salon, dans la salle commune, parfois dans un bureau ou un atelier. Sans oublier la radio de la voiture ni le petit poste portable. La radio est donc une amie qui peut être avec nous partout et dont la présence est quasi gratuite. La radio offre ce que ne peuvent procurer les autres moyens d'expression notamment visuels. Elle permet à tous les écouteurs de se créer leur petit univers, à l'écoute toute simple d'une information, d'une chanson, d'un débat ou d'un reportage. On peut, en recevant la radio, tout imaginer... même dans l'inconscient. Par conséquent, la radio reste un atout capital pour faciliter les relations, la coopération et pour démocratiser les courant scientifiques, artistiques et littéraires.

Mais si la radio permet tant d'échanges et d'ouvertures, si elle est la clé de bien des contacts, encore faut il qu'on écoute, qu'on comprenne ce qui est diffusé. C'est là qu'intervient pour nous l'importance de la francophonie. Dans notre entourage modeste et populaire, ceux qui comprennent assez l'anglais pour apprécier le détail des informations sont quand même en nombre réduit. Les programmes en allemand, en espagnol, en italien peuvent être devinés, parfois compris, par assez peu de nos amis. Les pourcentages éventuels se limiteraient à un taux plus que réduit. Il en est de même pour la plupart des langues diffusées. C'est pourquoi, la réception des programmes en français prend toute sa valeur et c'est cela qui permet les vrais échanges avec parfois des mots d'esprit, de l'humour ou des déclarations importantes. Même avec les sous titres, l'affichage